

▶▶ Juventud



PARTICIPANTES DE LA FSG EN EL ENCUENTRO CONSULTIVO SOBRE MIGRACIÓN ORGANIZADO POR FERYP EN VALENCIA

Uno de los grandes retos de la comunidad gitana es el de la participación social, participación que debe tener lugar tanto en los espacios y estructuras propias o específicamente gitanas y, sobre todo, en espacios comunes junto al resto de ciudadanos y ciudadanas.

En este sentido, la juventud gitana juega un importante papel como referente positivo para la comunidad y para la sociedad mayoritaria, lo que motiva que durante el año 2009 se hayan desarrollado actividades juveniles desde la FSG teniendo como marco el fomento de la participación social de la juventud gitana.

Las principales acciones que hemos desarrollado desde el Área de Juventud quedan resumidas de la siguiente forma:

RED JUVENIL DE INFORMACIÓN Y PARTICIPACIÓN JUVENIL “CHAVÓS NEBÓ – JÓVENES DE HOY”

En 2009 se han cumplido 10 años desde la puesta en marcha de la Red. En la actualidad cuenta con 26 Servicios de Información Juvenil en funcionamiento repartidos por toda la geografía española: Albacete, Alicante, Almería, Badajoz, Barcelona, Burgos, Cáceres, Ciudad Real, Elche, Granada, Huelva, Jerez de la Frontera, La Línea de la Concepción, León, Madrid, Mérida, Murcia, Oviedo, Palencia, Pamplona, Puertollano, Sevilla, Talavera de la Reina, Valencia, Valladolid y Zaragoza. Todos ellos reconocidos por la administración local/regional correspondiente, e integrados en la Red Estatal de Información Juvenil.

Las actividades organizadas en el marco de la Red se clasifican en: información juvenil, difusión, formación, sensibilización y dinamización; y se han realizado salidas culturales, actividades musicales, deportivas, encuentros de jóvenes, cursos sobre las TIC, educación afectivo sexual, ocio y tiempo libre, etc.

Durante 2009 la prioridad en el trabajo de dinamización con jóvenes gitanos y gitanas ha sido la puesta en marcha de un proyecto enfocado en la educación afectivo sexual. Con el fin de facilitar el proceso de toma de decisiones en el que se ven envueltos las y los jóvenes gitanos, hemos creado un grupo de expertos que han colaborado con el Área de juventud a la hora de diseñar el plan de acciones a desarrollar con jóvenes en este ámbito. Si bien en algún punto de la Red se ha implementado alguna actividad, se trata de una experiencia piloto que tendrá

continuidad en el futuro, como una de las líneas de actuación de los programas de intervención con juventud gitana.

Además, en el marco de la Red Juvenil ha tenido lugar el Curso Formativo “Toma la Palabra” financiado por el Programa Juventud en Acción y organizado en colaboración entre la Junta de Castilla y León en Palencia y el Servicio de Información Juvenil de Palencia, que reunió a una treintena de jóvenes gitanas y gitanos quienes tomaron contacto con el Programa Comunitario con el fin de promover la participación de la Juventud Gitana en Juventud en Acción.

COLABORACIÓN CON OTRAS ORGANIZACIONES JUVENILES, PARTICIPACIÓN EN FOROS, ASISTENCIA TÉCNICA

La colaboración con otras organizaciones, participar en foros organizados por otras entidades, o prestar la labor de asistencia técnica, con el fin de trasladar la problemática de la juventud gitana a las agendas de otras entidades y/o plataformas, es una tarea que se viene realizando en los últimos años.

Esto se ha desarrollado, por un lado, gracias a las relaciones existentes con el Consejo de la Juventud de España, plataforma de la que la FSG es entidad con convenio de colaboración desde 2002.

“Diez años desde la puesta en marcha de la Red Juvenil de Información y Participación Juvenil “*Chavós Nebó – Jóvenes de Hoy*”.



SESIÓN DE ESTUDIO “DIVERSIDAD CON Y DIVERSIDAD EN LA COMUNIDAD ROMA” ORGANIZADA POR FERYP EN BUDAPEST

Durante 2009 hemos participado en las actividades estatutarias del Consejo de la Juventud de España, así como en las acciones organizadas por el CJE en las Comisiones Especializadas de Derechos e Igualdad de Oportunidades y la de Participación y Promoción Asociativa, en el marco del Grupo de Trabajo de Ciudadanía y Movimientos Sociales.

Por otro lado, se ha colaborado con otras entidades e instituciones prestando asesoramiento y asistencia técnica desde el Área de Juventud. En este sentido, hemos colaborado con el Instituto de la Juventud en las jornadas “Jóvenes e Inclusión Social”, y con la Dirección General de Juventud del Gobierno de Cantabria, cuyo objetivo ha sido analizar los factores clave en la inclusión social de la juventud con riesgo de exclusión social. En estas jornadas tuvimos la ocasión de presentar, ante más de 150 personas, el trabajo que del Área de Juventud, así como señalar las principales cuestiones que deben tomarse en cuenta para implementar programas de intervención con jóvenes gitanos y gitanas.

También participamos con el Instituto de la Juventud en las jornadas “Jóvenes. Panorámica de una realidad” celebradas en Sevilla y que tuvieron como fin analizar los resultados del *Informe Juventud en España 2008* (estudio que

El curso formativo “Toma la Palabra” contribuye a la dimensión europea del Área de Juventud.

recoge algunos datos sobre la percepción de la juventud española hacia la población gitana). En un espacio habilitado para debatir con las personas autoras del estudio, más de 300 jóvenes tuvieron la posibilidad de comentar y exponer sus opiniones.

COOPERACIÓN TRANSNACIONAL Y PROYECCIÓN EUROPEA DEL ÁREA DE JUVENTUD

Como viene siendo habitual, en el ámbito europeo el Área de Juventud de la FSG también desarrolla una parte activa dentro de su planificación anual. En este sentido, y fruto de las relaciones existentes entre el Foro Europeo de Jóvenes Roma (*Forum of European Roma Young People – FERYP*), durante 2009 hemos colaborado en varias actividades organizadas por esta plataforma.

La primera actividad fue la celebración de un Encuentro Consultivo sobre *Migración Roma – desafíos y oportunidades desde una perspectiva juvenil*, que congregó en Valencia a más de 35 jóvenes gitanos y gitanas de toda Europa. Este Encuentro fue una actividad de evaluación de otra iniciativa desarrollada por FERYP previamente en 2004, donde se llegó a la conclusión de que la migración roma/gitana es percibida como un desafío en lugar de un recurso, por lo que se consideró necesario avanzar en ese estudio desde la perspectiva juvenil. Desde la FSG participamos en el equipo

de formación del Encuentro Consultivo, diseñando, planificando y evaluando las sesiones de trabajo, así como también tuvimos la oportunidad de contribuir activamente en calidad de participantes.

Por otro lado, tuvo lugar la sesión de estudio “Diversidad con y en la Comunidad Roma”, organizada por FERYP en el Centro Europeo de la Juventud de Budapest. A dicha sesión asistieron más de 30 personas jóvenes gitanas y no gitanas, con el fin de explorar posibles enfoques para promover el respeto a la diversidad con y en la comunidad roma para así potenciar el desarrollo de actividades significativas para jóvenes y organizaciones juveniles roma en Europa. En la sesión de estudio se trabajaron en profundidad cuestiones como la igualdad de género, la identidad y la cultura, la diversidad sexual o los mecanismos de exclusión social que están relacionados con la diversidad con y en la comunidad roma.

La participación de la FSG, al igual que en la otra actividad desarrollada por FERYP, fue colaborar en el equipo de formación, diseñando el programa de actividades, tomando parte activa en la coordinación de las actividades desarrolladas y participando en las sesiones de evaluación y seguimiento de la sesión de estudio, además de fomentar la participación de jóvenes gitanos procedentes de diferentes programas que gestiona la FSG.



SEMINARIO INTERNACIONAL “TOMA LA PALABRA” CELEBRADO EN PALENCIA.